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La FSCF c’est comme un navire avec 70 flottes que l’on nomme CD qui sont 

chargés de la mise en œuvre de la politique fédérale sur leur territoire et 

travaillent en lien avec les comités Régionaux pour le suivi du projet de 

développement Fédéral et le respect du projet éducatif. 

Et lorsque celui-ci s’est échoué, ensablé sur l’île de la covid tout s’est stoppé. 

Plus de trace de vie dans le ciel, sur mer, des routes autoroutes désertes, 

beaucoup d’autres bateaux restés à quai ; la vie s’est totalement arrêté pour 

toutes activités Sportives Culturelles et autres. 

Personne n’y croyait et ce fût très long 

Chacun a pu de long et en large l’étudier, la découvrir, la subir, y laisser 

quelques forces et un peu de sa santé. 

2 ans d’un long séjour obligé jusqu’au jour où l’amiral a rappelé ses capitaines 

pour essayer de relancer les machines ; Les rouages de l’hélice ayant besoin 

d’énergie pour repartir c’est aux 38 embarcations de nos associations qu’il a 

lancé son appel pour qu’ensemble, les coudes serrés on se sortent de cet 

étouffement qui nous a rendu il faut le dire un peu individualiste. Larguer les 

amarres, hisser la grand ’voile avec le pari de 4 000 maillons pour désensabler 

cette grosse coquille. 

Septembre 2021 premier essai en espérant voguer jusqu’en juin mais hélas il 

est resté sur les récifs bien des morceaux. Certains bateaux ne sont pas repartis 

tous au complet, le goût de reprendre, de s‘engager, craindre une saison 

incomplète, bien des remous 

Encadrements juges manquants à l’appel, il est vrai qu’en y réfléchissant bien il 

faisait bon vivre à ne rien faire ou peut-être ont-ils préférés rester à bronzer sur 

la plage. 



Pour accéder au pont et se relancer dans la grande aventure l’enregistrement 

sur Adagio est obligatoire, 3 ½ journées pour apprendre à manier cet outil avec 

un bilan positif : 50 participants pour 30 clubs 

Dernier passage avant que les amarres ne soient larguées définitivement, le 

contrôle d’honorabilité pour se protéger contre la violence dans le sport et 

naviguer sereinement pour autant que les renseignements personnels soient 

clairs et précis. Et en avant pour la ré affiliation droit essentiel pour que les 

petites flottes ne restent pas à quai. 

Nous avons une chance énorme jamais seuls nous voguons avec un équipage 

conscient des difficultés de chacun. Le soutien des hauts -lieux en assouplissant 

nos dépenses en nous allouant une ristourne sur licences faites en 2020/2021 

et la ré affiliation pour nous ouvrir un meilleur horizon. 

Le pass'sport et chèques sport pour les familles concernées 

Une année blanche sur la facturation des licences et de la ré affiliation 

2020/2021 que nous vous avons offerte et un engagement d'une dynamique de 

rebond par une importante communication de rentrée dans l'élaboration de 

flyers avec une partie personnalisable pour les infos  

La dotation doublée pour les 3 districts afin de leur assurer une meilleure 

autonomie. 

Du baume au cœur pour fendre les flots avec plus d'aisance et éviter les 

tempêtes 

Pour filer au gré des vagues, l'amiral et son équipage se ressourcent aux assises 

où divers ateliers et ce dans une bonne ambiance les attendent pour recharger 

les batteries. Le congrès : innover pour rebondir ; partir à la reconquête des 

anciens adhérents sans oublier les escales où de nouveaux nous y attendent. 

Un voyage qui ne se fait qu'avec trop peu de personnes engagées et pourtant 

les séjours y sont agréables et bénéfiques. 

5 membres de bureaux se sont engagés dans nos associations depuis 2019. Et à 

l'initiative de la Région ils ont bénéficié d'une formation pour tenir le cap et 

éviter de plonger dans les abysses Formation de décembre à revoir  

Pour faire tourner à fond les turbines les subventions nous y aident bien 

* Le Contrat d’objectif nous soutient dans l'achat de matériel informatique ; à 

la formation des dirigeants ; au financement des compétitions et des activités 



*La subvention du conseil départemental de Haute-Saône pour l'aide financière 

offerte annuellement 

* La subvention de l'Agence National du Sport a contribué à notre action pour 

engager une dynamique de rebond et la prévention des violences dans le 

monde sportif par 2 conférences animées par Colosse aux pieds d’argile, 

moments très intenses et appréciés des participants 

 

3 associations ont mené des actions dans le cadre du projet sportif fédéral et la 

qualité de leurs dossiers leur ont permis de recevoir les subventions souhaitées 

en fonction de leurs actions.  

 

Notre navigation se fait grâce à nos vaillants marins, cette saison ils étaient 

3927 moussaillons (pari presque tenu 4000 souhaités), matelots et officiers de 

bords à être licenciés. Tous ces joyeux marins peuvent puiser dans le journal de 

bord les jours et lieux de compétitions ou rencontres. Ce dernier est alimenté 

par des équipes de commissions qui travaillent dur dans le souci de nous offrir 

le meilleur même si en retour tout ne se passe pas toujours pour le mieux  

* Cap sur la Furieuse à Salins le 13 février où les Interclubs avec 9 équipes en 

promotion et 13 en excellence ont été impactés encore par les restrictions 

sanitaires, absence de public, de restauration et de buvette. 

*Au fil du Doubs, Thise a accueilli le 27 mars la finale des Imposés ; 192 

sélectionnées ont concouru pour obtenir le titre de championne dans une belle 

ambiance  

*5 juin petit détour sur les méandres du district de Montbéliard grand 

rassemblement des 480 petits gymnastes avec 3 escales Mandeure pour les 

poussins, Valentigney pour les poussines et Audincourt pour les jeunes 

poussines.  

*11 juin pour les jeunesses et 12 juin pour les aînées retour à Besançon pour la 

rencontre interdépartementale, un peu plus de 400 gymnastes sur un week-

end sous une chaleur torride 

Merci à tous ces juges qui avec une formation à l'appui font de ces journées 

des moments essentiels pour une bonne marche même si on déplore un 

manque de concurrents. Il n'est pas toujours facile de gérer ce manque le 



matin de la compétition, un casse-tête pour les responsables qui gèrent comme 

ils le peuvent et avec ce qu'ils ont sans oublier en amont les règles que certains 

clubs ont tendance à oublier 

Petit rappel rapide, les licences pour les compétitions non nationales peuvent 

être imprimées par le CID et par associations si et seulement si la totalité est 

clôturée au moins 15 jours avant la compétition et en GF la photo est 

obligatoire 

En dehors de la gymnastique féminine, n'oublions pas les copains 

*La GRS (maintenant nommée GR) avec deux représentantes : La Cita de 

Besançon et l'Espérance de Pontarlier en compétition et Les capucines de 

Pontarlier en loisirs 

Participation à plusieurs challenges ; au départemental à Pontarlier le 7 mai et 

au Régional 9/10 avril à Châlon /Saône 

Naviguant sur d'autres eaux La Cita a participé au National 3 à Flers dans l'Orne 

les 20/21 mai et au National 2 du 10 au 12 juin à Châlon en Champagne avec à 

la clé de très bonnes prestations  

L'animation du bateau se fait avec également nos 47 petits maillons du 

badminton ; 260 de la gym détente ; 130 randonneurs ; 24 acteurs de théâtre ; 

15 peintres ; 35 ensemble vocaux et pour nous défendre d'éventuelles 

invasions nos 40 arts martiaux et 300 tireurs à l'arc qui tout au long de l'année 

participent à multiples rencontres où de grands champions sont là pour nous 

protéger 

*Et il ne faut pas oublier nos petits moussaillons de l’Eveil la relève qui n'a 

jamais quitté le navire, leurs quartiers maîtres innovant toujours pour assurer 

leur avenir ; la formation pour 14 d’entre eux prêts à prendre la barre pour 

découvrir les malles, outils appréciés pour une bonne cohésion en séance  

Les petits moussaillons du Haut-Doubs parés à prendre d'assaut notre grand 

navire se sont retrouvés pour une journée pirates au Russey pendant que ceux 

du pays de Montbéliard pour nous défendre se sont exercés aux jeux 

olympiques à Voujeaucourt. L'avenir est assuré 

 Avant de lever l'ancre, il faut savoir qu'autour de toutes ces activités gravite 

une équipe élue par vos soins qui travaille pour un bon fonctionnement, à 

l'écoute de tous avec l’aide des commissions gymnastiques féminine et éveil ! 

Des réunions mouvementées parfois mais qui donnent à réfléchir sur notre 



mission, nous enrichissent et nous font avancer. Nous devons ouvrir les 

écoutilles pour laisser entrer les idées et les compétences de chacun. 

 

Pour pérenniser ce que nos anciens ont su si bien nous enseigner quelques 

achats ont été nécessaires 

*Équipement vidéo projecteur en complément de la barre son pour les 

réunions et formations dans nos locaux  

* Outil de communication 3 kakémonos et une banderole  

 

 

Et pour clôturer 

Il était un grand navire au pavillon bleu, rose, rouge et jaune  

Qui certes n'a jamais navigué  

Et dont les adhérents vinrent à manquer pendant 24 à 36 semaines  

Mais qui n'a jamais sombré malgré la mer toujours imprévisible parfois même 

périlleuse 

Merci à vous tous d'être ce que vous êtes aujourd'hui, de m'avoir écouté et bon 

vent pour la prochaine saison 

  

 

   

 

 

 

 


